

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 12.—San Donato y san Ermoógenes mártires y santa Dionisia vírgen y martir.

Lunes 13.—santa Lucia vírgen y mártir.

Martes 14.—san Espiridion obispo y confesor y san Nicasio obispo y compañeros mártires.

Miércoles 15.—santa Cristina vírgen y san Cándido martir.

Cultos

Domingo 12.—La Misa y oficio divino son de la 3.^a Dominica de Adviento, con rito semidoble, color morado, haciendo conmemoracion de santa Eulalia de Mérida vírgen y martir.

En la Catedral predicará el Ilmo. y Rvmo. Señor Obispo.

En San Francisco los Hermanos de la V. O. T. tienen la Misa de Comunión mensual, y por la tarde la reunion. Pueden ganar Indulgencia Plenaria.

En san Agustín á las 7 y media Misa con^o Comunión general de Reglamento para los asociados de la Felicitacion Sabatina con platica preparatoria por el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral Director Presidente de la Archicofradia, á las 4 y media de la tarde Visita á Nuestra Señora del Carmen los cofrades asistentes pueden ganar Indulgencia Plenaria.

Continua en la misma Iglesia la Oracion de 40 horas y la novena; despues del Rosario predicará el R. D. Juan Mercadal Pbro.

Lunes 13.—La Misa y oficio divino son de santa Lucia Virgen y martir, con rito doble, color encarnado.

En santa Clara, á las 10 y media fiesta votiva en honor de santa Lucia, predicando el Rdo. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

Martes 14.—La Misa y oficio divino son de san Pedro Crisólogo obispo confesor y doctor con rito doble color blanco.

En san Francisco, continua la devocion de los trece martes consagrados á san Antonio de Padua.

Miércoles 15.—La Misa y oficio divino son de la Inmaculada Concepcion de Maria Santisima, con rito doble color blanco.

En la Iglesia del Rosario á las diez fiesta votiva en honor de la virgen Santisima con sermon predicando el Rvdo. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

Las misiones parroquiales

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que la santa obra de las misiones parroquiales se propague más y más.

PROPÓSITO

Contribuir en cuanto podamos á que se de una mision en nuestra parroquia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los atribulados.
- 2.^a Los esposos cristianos.
- 3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y

dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 13, Santa Lucia vírgen.

» 27, San Juan Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

La autonomía no es la paz

UNA CARTA DE LA HABANA

Habana y Octubre de 1897.—Muy señor mio y de mi mayor aprecio: Tiempo hace que guardo silencio, dejando en suspenso mis correspondencias que Vd. bondadosamente me hacía el obsequio de publicar en su valiente periódico. Me hice el cargo de que hablar á liberales era hablar á sordos, y que liberalismo y despotismo todo va por un camino, y creí prudente callar.

Hoy han variado las circunstancias; la prisa que se dan los liberales en entregar ese resto glorioso de nuestro antiguo poderío á nuestros enemigos causa espanto, y es preciso hablar y hablar muy alto, y si no se consigue detener en su vertiginosa carrera de perdición al gobierno de Sagasta, por lo menos que sepa el pueblo español lo que aquí ocurre, y vea claro el abismo á que nos precipitan Moret en sus pretensiones de fatuo reformador, y Sagasta con su empeño temerario de cumplir lo que no podía ofrecer, porque Sagasta no es España, ni amo y señor de los españoles; y los españoles no queremos la autonomía; y sobre Sagasta y sus cómplices que, si no están ciegos, resultarían criminales dignos de la horca estamos los españoles.

No, señor; los españoles no queremos la autonomía, ni tampoco la quieren los cubanos honrados que tienen algo que perder y aspiran á una paz permanente y duradera, sin temor ni peligro de futuros trastornos; que es imposible evitar con la autonomía, por más que no lo crea Moret, que parece hecho á prueba de desengaños, y dotados de la naturaleza de los conservadores, que siempre van contra la corriente.

Pero esa repugnancia que sentimos los españoles en aceptar la autonomía, no significa inquina ó mala voluntad contra los criollos, ni menos ruin empeño en mortificarlos y privarles de un bien positivo; nada de esto. Los motivos que nos hacen mirar con horror á la autonomía son de un orden más elevado y nacen de los sentimientos más nobles que puede abrigar un corazón español leal.

Autonomía é independencia son dos palabras que, en sentido gramatical, expresan dos ideas distintas; pero en el *caló* filibustero y en el lenguaje *laborante* son una misma cosa. Esta es la razón por qué los españoles que conocemos bien los términos del problema y leemos de corrido en el libro de la astuta diplomacia filibustera abominamos la autonomía.

Sabemos de memoria que es el camino más

recto y seguro para llegar pronto y sin más riesgos á la independencia, y tenemos la firme convicción de que, con este único fin, se pide con tanta insistencia. Si Sagasta y sus compañeros mártires no saben esto, bien desgraciados son, y merecen que se les ponga una cabeza de burro, como se hace en las escuelas con los niños desaplicados.

Pensar que la autonomía ha de atraerse los corazones y llevar á la legalidad á los rebeldes, es creer en brujas y pedir á Dios milagros. No; la autonomía no contentará á nadie, ni hará levantar un soplo de gratitud en ningún corazón desleal, ni conseguirá hacer español fiel á ningún insurrecto, y mucho menos á los *ojalateros* que á última hora se han ofrecido ó han aceptado del gobierno el oficio de corredores para negociar la paz.

Pero si la autonomía á nadie ha de dejar contento, ni ha de conseguir ninguno de los fines que se propone la política de Sagasta, en cambio ha de dejar descontentos á los españoles, que han llevado el peso de la guerra; irritado al ejército que siente abofeteado su rostro, y humillada la altivez del pueblo español, que, después de haber sacrificado á tantos de sus hijos, en el momento mismo en que estaba próximo á cantar victoria, se ve obligado, no ya á escuchar proposiciones del enemigo, sino á pedir la paz á los rebeldes de la manera más bochornosa, ofreciéndoles ventajas á que no podría aspirar un ejército regular victorioso.

Esto, cuando la insurrección desde la Trocha del Júcaro hasta el Cabo de San Antonio, gracias al acertadísimo plan de campaña del general Weyler, está aniquilada; cuando en cinco ó seis meses debía quedar barrida la parte oriental y pacificada toda la isla con la derrota completa de todos los insurrectos; cuando estábamos ya al fin de la jornada y esperábamos con ansia ver castigados á los asesinos de nuestros soldados é incendiarios de nuestras haciendas, encontramos con que se les llama y se les mimaba haciéndoles de mejor condición que los españoles leales... ¡Vive Dios! que es la mayor de las aberraciones y tamaña ignominia no puede soportarla el pueblo español. ¿Para esto mandaron á sus hijos las madres españolas? ¿No basta llevarlos muertos que aun tienen que llorarlos deshonrados?

No podía haberse elegido momento más inoportuno para mandarnos la autonomía que el presente; pues oficialmente se hará constar todo lo que se quiera; pero todas las apariencias hacen suponer que Sagasta obra en este asunto bajo la presión de los Estados Unidos, de esta nación inícuca, única responsable de esta guerra asoladora, que nos ha engañado y aun nos está engañando, mandando periódicamente expediciones de armas y hombres, mientras ofrece á España seguridades de buena amistad.

Esto es lo que más irritados tiene los ánimos y contribuye á hacer odiosa é imposible la autonomía. Sagasta juega con fuego y pue-

de quemarse, y lo peor del caso será que el incendio se propague á la Península y tengan necesidad de apagarlo los que están organizados y sólo esperan un pretexto para lanzarse a la calle.

El lunes 25 se reunió en asamblea el partido español integrista, y, entre otras cosas, todas interesantes, se tomó el acuerdo de oponerse, por todos los medios posibles y legales, al planteamiento de la autonomía parlamentaria tal como la ideado el caletre soñador del beatífico Moret, que parece se propone dejar á los separatistas el trabajo hecho, formando de la isla un pequeño Estado, para que vayan ensayándose los cubanos, y el día que les convenga con sólo cambiar el gobernador general por un presidente, se quedan de hecho convertidos en ciudadanos libres de una nación independiente y soberana. A tanto no llega nuestra resignación: no podemos los españoles ser cómplices de tamaña infamia, no queremos entregar buenamente al enemigo nuestro patrimonio, que tanta sangre nos ha costado conservar, y si es que la isla se nos ha de escapar, que sea de entre las manos de los liberales, para que acaben de hacerse odiosos y el pueblo español los barra del suelo pátrio.

Mañana se embarca para la Península el ilustre y bien querido general Weyler, y la ovación que se le prepara será, sobre toda ponderación, grandiosa, espontánea, entusiasta, llevada á cabo por todo un pueblo, que unánimemente le aclama como caudillo ilustre que ha quebrantado la cabeza de la insurrección. Esta gloria nadie podrá quitársela al general Weyler.

Nosotros, que hemos sido testigos de sus hechos, podemos apreciar mejor que nadie el resultado brillante de su campaña, y digan lo que quieran sus émulos, fantaseen á capricho los periódicos de Madrid al servicio de los filibusteros; lo cierto es que la insurrección, en las cuatro principales provincias de la isla, ha muerto á manos del general Weyler.

Por esto le aclamamos, y sentimos la mayor pena al verle ausentarse de entre nosotros. Quiera Dios que los tristes presentimientos que despierta en los corazones de todos los españoles leales la salida de Weyler no se verifiquen. La incertidumbre es muy grande, y al observar que el ministerio Sagasta, con inaudita frescura, se toma la libertad de alterar en cosa tan sustancial la ley fundamental del Estado, sin consultar las Cortes, hay motivo para temer en todo.

De Vd., señor director, afectísimo seguro servidor

P. C. y M.

(De *El Siglo Futuro*)

INFORMACION TELEGRAFICA

En la madrugada del martes se recibió por el cable la noticia de haberse constituido las Cámaras en Washington y que en ellas se ha dado lectura al Mensaje del Presidente de la República.

Comienza Mr. Mac-Kinley consignando las excelentes relaciones que los Estados Unidos mantienen con las demás potencias: dice que la cuestión monetaria es la más apremiante de todas, y excita al Congreso federal á estudiar detenidamente el informe que se presentará acerca de este asunto.

En la parte referente á Cuba Mr. Mac-

Kinley notifica al Congreso que ha visto con satisfacción el establecimiento del nuevo régimen autonómico en la isla.

Dice que debe dejarse á España en completa libertad para que realice sus liberales propósitos, y prestársele todas cuantas facilidades sean posibles para que el nuevo régimen político pueda dar todos los resultados que nuestra patria se promete.

Estos párrafos del Mensaje parecen inspirados en sentimientos de sincera amistad hacia España, calificando de imprudente é inadmisibles la resolución pretendida de dar á los cubanos insurrectos la cualidad de beligerantes.

Por si eso no bastara, el Presidente hace notar que, si futuras circunstancias exigieran una resolución semejante, sería de incumbencia exclusiva del poder ejecutivo.

Dice también que sus ideas de moralidad impiden pensar en la anexión forzosa de Cuba á los Estados Unidos, lo cual sería una agresión criminal.

Cita el mensaje del presidente Grant de Diciembre de 1871, declarando que no había lugar á reconocer la beligerancia ni la independencia de Cuba.

Hace un análisis del proyecto de la autonomía cubana, diciendo que el Gobierno del señor Sagasta ha entrado en un camino que es imposible abandonar con honra y es indiscutible que en las pocas semanas que han transcurrido desde su advenimiento al poder, el señor Sagasta ha dado pruebas de la sinceridad de sus declaraciones, por lo que no debe dudarse de esta sinceridad ni conviene que se le susciten dificultades á la realización de su tarea, sino que deben darse á España facilidades razonables para realizar sus esperanzas y poner á prueba la eficacia del nuevo orden de cosas.

Refiriéndose al general Weyler, dice la reconcentración de los pacíficos á pesar de las medidas de destrucción han sido un fracaso completo de su plan de campaña. Esta guerra—dice—no es guerra civilizada, sino guerra de exterminio.

Complácese Mr. Mac-Kinley en que el gobierno español haya llamado «al jefe cuyas órdenes brutales, dice, inflamaron la opinión pública norte americana y sublevaron al mundo civilizado», y que un porvenir próximo demostrará si es probable una paz equitativa, y, si no es así, en la eventualidad de una nueva acción los Estados Unidos continuarán conservando sus derechos.

El Gobierno, sigue diciendo Mr. Mac-Kinley, continuará protegiendo con su vigilancia á los ciudadanos norte-americanos y hará todos los esfuerzos posibles para conseguir una paz honrosa.

En uno de los párrafos del Mensaje declara Mr. Mac-Kinley que la tendencia de España á acusar á los Estados Unidos de no haber cumplido sus deberes internacionales carece de fundamento, y es un hecho real que no ha salido de las costas norte-

americanas ninguna expedición militar ni buque alguno armado.

Añade que España, apreciando en su verdadero valor las intenciones amistosas de los Estados Unidos, reconoce el deseo justo de estos en favor de la paz.

Agrega por último que una vez España haya cambiado por completo su política colonial, á los Estados Unidos corresponde aguardar los resultados de este cambio de política.

—«El Herald de New-York» dice que la política de paz del Presidente aumenta el número de prosélitos.

A tal estado de cosas se debe el que el Secretario de Hacienda se proponga establecer una rebaja de 500 millones de pesos en el presupuesto de gastos, y otra importante el de la Guerra.

—De Londres telegrafian que las noticias de Cuba son optimistas.

Segun las mismas, la insurrección estará acabada con la muerte de Máximo Gomez.

Añádese que mejora el estado sanitario de las tropas.

—La prensa neoyorkina se muestra dividida acerca nuestra guerra en Cuba, siendo en general optimistas las opiniones.

GACETILLA.

La festividad de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen, celebróse en la santa Iglesia Catedral con la mayor solemnidad y esplendor, oficiando de Pontifical, nuestro Ilmo. y Rmo. Prelado diocesano, quién después del santo sacrificio dió la bendición papal á los fieles que llenaban completamente el sagrado templo. Ensalzó las glorias de María Santísima en el misterio de su Concepción Inmaculada el Lic. D. Pedro Anglada Bonet, Catedrático del Seminario.

Como digno coronamiento del solemne Triduo que las Hijas de Maria venian celebrado en preparación á la festividad de su Inmaculada Madre y Patrona, en la mañana de esta fiesta tuvieron Misa de Comunión general que fué bastante concurrida, en la iglesia del sagrado corazón de Jesús, dirigiéndoles el celebrante M. I. Sr. Dean una sentida plática antes de acercarse las asociadas á la sagrada Mesa. Por la tarde, después del canto del Trisagio Mariano y hecha la visita á la Virgen, predicó el Sr. Subdirector de la Asociación, terminando la solemne función con el besamanos á una imagen de la Virgen.

Una de las juntas generales más concurridas que en esta ciudad han tenido las Conferencias de S. Vicente de Paul, fué sin duda la que se celebró el miércoles de esta semana, fiesta de la Inmaculada, bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, en la iglesia de san Agustín. Después de leído el estado de una y otra conferencia, esto es, la de caballeros y la de señoras, nuestro venerable Prelado dirigió su autorizada palabra á la numerosa concurrencia, manifestando la necesidad é importancia del conocimiento propio, como principio y fundamento para ejercer debidamente la caridad para con el prójimo. Quisieramos poder trasladar íntegra á

nuestros lectores la magnífica improvisación de nuestro Prelado á que nos referimos, por el tesoro de los conceptos que emitió y por la doctrina práctica que los mismos contenían.

El Círculo Católico de esta ciudad celebró el día de la Purísima Concepción, una agradabilísima velada. Estando el salón principal del referido Centro, decorado y espléndidamente iluminado, el Ilmo. Sr. Obispo abrió la sesión y el joven Presbítero Dr. D. Sebastian Juan, leyó un bien trabajado discurso de elevados conceptos, sobre el tema: *La poesía y María Inmaculada*.

Luego los jovencitos D. Nicolás Comella y D. José Tudurí, recitaron con mucho despejo, un chispeante diálogo en verso, titulado «Los Frailes» lleno de sana intención, buen humor y cadente versificación.

El jóvencito D. José Mir, leyó con entonación una bella plegaria dirigida por el tierno corazón de un niño, á su Inmaculada Madre.

Después el Sr. Consiliario del Círculo, Lic. D. Pedro Moll Pbro. excitó la hilaridad de los concurrentes, con la lectura de un cuento moral en dialecto menorquín, titulado *Cara y Creu*, amena y chispeante composición llena de trastienda, de buen género.

Y últimamente el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo, hizo las delicias del público con su fácil y elocuente palabra, llena de saludables enseñanzas, bellos pensamientos y oportunísimas aplicaciones.

Desearíamos que las palabras de S. S. Ilma. hubiesen quedado grabadas en el corazón de cuantos pudieron oír las y sus ecos repercutiesen por todos los ámbitos y penetrasen también los oídos de tanto iluso como hay por esos mundos de Dios.

La Banda Luisiana amenizó el acto con agradables y bien ejecutadas piezas de su repertorio.

La concurrencia fué numerosa y selecta.

Felicitamos á la Junta Directiva y á los socios del Círculo católico de esta ciudad, por la indicada función.

El próximo miércoles, octava de la Purísima, el «Seminario Conciliar de la Inmaculada y San Ildefonso», celebrará la fiesta de su celestial Patrona, con solemnes cultos, en la adjunta iglesia de S. Agustín. La tarde anterior á la fiesta, cantarán los colegiales, las Vísperas; y el día mencionado, solemne Misa á las 10, en la que predicará el M. I. Sr. Dr. don José Febrer Canónigo Doctoral y Rector del mismo Seminario.

En la noche de la fiesta de la Inmaculada, dióse principio en la iglesia de san Agustín á la solemne Novena que la asociación de la Sabatina dedica á su excelsa Patrona, con motivo de su fiesta, predicando el Rdo. D. Pedro Anglada Torrent, Beneficiado.

E. P. D.—Victima de larga enfermedad falleció en Barcelona el juéves último el jóven D. Jorge Fabra hijo y hermano político respectivamente de los marqueses de Alella y de D. Joaquin de Vigo, á quienes acompañamos en el justo dolor que les embarga.

PAN DE SAN ANTONIO EN CIUDADELA.

Durante el finido mes de Noviembre de 1897 se han depositado en el cepillo de las «Peticones» treinta papeletas, y en el del

«Pan de los Pobres» se han encontrado las de acción de gracias y además las limosnas siguientes:

¡Oh glorioso San Antonio! Por la gracia que me habeis alcanzado, os doy para el pan de los pobres la limosna de 00'10
Os doy gracias San Antonio por haberme alcanzado las gracias que os pedí dándoos lo prometido 05'00
¡Oh glorioso San Antonio! Por haber escuchado mis suplicas, os doy 00'50
San Antonio glorioso; por haber alcanzado la gracia que os pedí, depósito para los pobres 1'00
Gracias glorioso San Antonio por haber recobrado dos cosas que había perdido: San Antonio haced que mi corazón recobre la paz. Rogad por nosotros 10'50
Por una gracia alcanzada 2'00
En acción de gracias por haber hallado un objeto que creía perdido, depósito para los pobres 2'00
Os doy gracias San Antonio por haberme alcanzado la gracia que os pedí; y para cumplir la promesa que os hice, os doy para el pan de los pobres 00'10
Gloriosísimo San Antonio, por el favor que de vos he recibido, os doy la limosna que os prometí 00'10
Por la gracia que me habeis alcanzado, ¡oh glorioso S. Antonio! os doy para el pan de los pobres 1'10
Por un favor recibido del Santo. 3'00
¡Oh glorioso San Antonio! Por haberme alcanzado las gracias que os pedí, os doy 1'50
San Antonio; os doy gracias por haberme alcanzado el favor que tanto deseaba y os doy para los pobres 5'00
Limosnas halladas en el cepillo sin consignas las gracias obtenidas 51'93
Total recaudado 83'83

DESDE FERRERIAS

Sr. Dr. de «El Vigia Católico»

La piadosa Asociación de «Hijas de María», de este católico pueblo no ha faltado en el presente año á sus acostumbradas demostraciones de amor y sincera devoción hacia su querida Madre, María Inmaculada.

En preparación á la festividad de la Purísima, Patrona de la Asociación, las Hijas de María, celebraron devota Novena, y el día de la fiesta, se acercaron en número de 162, es decir, en su totalidad, á la Sagrada Mesa.

A las 10, celebróse solemne Oficio, y pronunció un oportuno sermón nuestro celoso Cura-Ecónomo, D. Lorenzo Villalonga Pbro.

Por la tarde, después del Sto. Rosario, verificóse devotísima procesión, con la preciosa Imagen, que regaló el año pasado á esta Asociación, un digno Sr. Sacerdote, á quien debe asimismo Ferrerías, el gratísimo recuerdo de haber instalado, él, esta benemérita Asociación, que tan buenos resultados está produciendo.

Que la Inmaculada Virgen recompense, los obsequios que sus Hijas le han dedicado, y bendiga al digno Sr. Económico de esta Parroquia, á la Sra. Presidenta de la Asociación, y á todas las fervorosas asociadas.

Ferrerías 10 Diciembre 1897.

X.

VARIEDADES

CHARADAS.

1.^a

Preguntando cierto día

á su padre doña Julia de quien era aquella *todo* de tan fina y blanca pluma, contestóle el buen anciano con esta frase oportuna: «esa *prima dos tercera* es *tres primera segunda*»

2.^a

Con tres letras solamente mi *total* se halla formado, y tres sílabas completas en su seno se juntaron. No debemos fiarnos mucho de unos *todos* tan estraños, que en la primera ocasión podrán, si les viene á mano, con su traidora *dos prima* cometer mil atentados.

JACINTO:

3.^a

Prima nota musical; prima *tercia* lago indica; tres pronombre, y con el *todo* ¡cuantas veces se castiga!

CÁNDIDO:

Las soluciones el sábado próximo.

Soluciones á las charadas del sábado pasado:

A la 1.^a CA-MI-NO

A la 2.^a E-PI-SO-DIO

A la 3.^a AL-CÁN-TA-RA.

Ha descifrado la 2.^a y 3.^a Cándido y la 1.^a y 3.^a M. F.



El miércoles 15 del actual á las 10 de la mañana se celebrará, en la Iglesia del Convento de monjas de Santa Clara de esta ciudad, un nocturno cantado y á continuación Misa solemne de Requien en sufragio del alma del Dr. D. Antonio Vives Bonet, Pbro., Beneficiado de la parroquia Iglesia del Proto martir S. Esteban de Valencia, en cumplimiento del 3.^o aniversario de su fallecimiento ocurrido en aquella capital el día 12 de Diciembre de 1894.

R. I. P.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Romero Robledo en acción

Madrid 11.—3'10 m.

El Meeting de los romeristas ha estado concurridísimo. El Sr. Romero Robledo ha pronunciado un discurso haciendo una caurosa defensa del general Weyler, y ha combatido la autonomía con energía.

Se acordó efectuar una manifestación á la llegada de Weyler á Madrid y regalarle un objeto en prenda de adhesión á su política.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Piisima devocion á María Santísima para conseguir la gracia de una buen muerte sacada de las obras del seráfico doctor san Buenaventura.—Pocas devociones hay tan tiernas y provechosas como ésta.—En 16.º, con cubierta litografiada, 25 cénts.

Práctica de los nueve Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, por L. F., S. J. Tercera edicion.—Está arreglada de conformidad con la Declaracion y Meditaciones de los Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, que constituyen este librito.—En 8.º 50 cts.

El Dinero de san Pedro.—Librito compuesto para ayudar á los católicos celosos en dar á conocer la importancia, la grandeza, la santidad y la necesidad de la Obra del Dinero de san Pedro.—En 16.º, 10 cénts.

Los Enemigos de los curas. Lo qué son, lo qué dicen.—Con encantador gracejo el autor pone al descubierto los secretos móviles de los cleróforos al hincar el diente en la carne de Cura.—En 8.º, 20 cénts.

Avisos sobre la vocacion religiosa, escritos por San Alfonso Maria de Ligorio.—En 16.º, 75 cénts. en media pasta.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 1'50 ptas. en piel.

**CALENDARIOS DE LAS BALEARES
PARA 1898**

Meditaciones del Corazon de Jesús, por el P. Enrique Ramiere, S. J., traducida por el P. Francisco de P. Maruri, S. J.—En 8.º, 1'50 ptas. en tela.

La entrada en el mundo, obrita publicada por los Padres de la Compañía de Jesus, en 8., 1 pta. en tela.

Officium parvum B. Mariæ Virginis, et Officium defunctorum um septiem Psalmis pœnitentialibus et litanis Sanctorum S. Pii V Ponti. Max. jussu edita Clementis VIII et Urbani VIII auctoritate recognita.—En 8., 1 pta. en tela.

Visitas al Santísimo Sacramento y á María Santísima, con oraciones para la Misa, Confesion y sagrada Comunion, por San Alfonso Ligorio.—En 16.º, 1'25 ptas. en piel.

**ALMANAQUES
AMERICANOS
PARA 1898**

**EL DEVOTO
DE S. ANTONIO DE PADUA**

Piadosos ejercicios que para mayor gloria de Dios y honor del Santo Taumaturgo han sido compuestos por el presbitero doctor D. Marcelino Nava Delgado.

ESTABLECIMIENTO HORTÍCOLA MAHONÉS

Dibujo, arreglo, cultivo y demás de jardineria.

Poda y plantacion de toda clase de árboles

Adorno de salones, etc. etc.

Venta de árboles frutales y de adorno y plantas de varias clases.

Juan Santamaría Cos de Gracia, 24, Mahon.

Representacion de la casa hortícola de Barcelona: VIUDA É HIJOS DE D. ALDRUFEU.

Se remiten catálogos á quien los soliciten.

Almanaque de las Conferencias de S. Vicente de Paul

para 1898, á treinta céntimos de peseta uno. Contiene, amenas lecturas y bonitas ilustraciones. Se venden en casa de Don Juan Oliver, Notario Quintana num. 3.

Edicion de ayer y anteayer

*Servicio telegráfico especial
de EL VIGIA*

(Para los suscritores del Interior)

Noticias de Cuba.

Madrid 10.—4 mad.

Dicen de Nueva York de origen sospechoso que se ha recibido un telegrama de la Habana diciendo que se ha sumergido el dique flotante con averia intencionada y que trabajan doscientos hombres para ponerlo á flote.

Siguen los rumores de que nuestras tropas han derrotado á Máximo Gomez en Sancti Spiritus causándole numerosas bajas. Sin embargo nada oficial se sabe.

Insistese en que se presentan dificultades para ultimar la paz con los cabecillas filipinos.

NOTICIAS

El Padre Santo acaba de poner á disposicion del arzobispo de Antivari la suma de 10.000 francos con destino á la nueva iglesia católica, actualmente en vía de construccion en Cetigné (Montenegro).

El ciudadano Bebel, diputado socialista por Strasburgo, pronunció, no ha mucho, un discurso sobre la Iglesia, el proletariado y el progreso de la civilizacion moderna.

El ciudadano Bebel dice que Lutero no trabajó mas que en favor de los principes protestantes alemanes, mientras que la Iglesia católica se colocaba prudentemente al lado del pueblo.

Tributa alabanzas al Papa Leon XIII por haber enseñado que era preciso dar al obrero un justo salario, y recuerda que Jesuitas célebres han enseñado que la religion no estaba ligada á determinada forma de gobierno.

El ciudadano Bebel hace constar que el clero católico se ha puesto en relaciones personales con la clase obrera, mientras que los ministros protestantes no han imitado tan hermoso ejemplo, y atribuye á esta intervencion del clero católico la poca extension que ha logrado el socialismo en las comarcas verdaderamente católicas.

Hasta los sectarios se ven obligados alguna vez á confesar la verdad.